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夏主任夏主任與法律界會面與法律界會面 港法治獲肯定港法治獲肯定
大律師公會律師會代表：體現中央重視業界意見

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳
事務辦公室主任夏寶龍昨日在香港特區行
政長官李家超陪同下，與法律界代表展開
長達約兩小時的會面。出席會面的大律師
公會主席杜淦堃、律師會會長陳澤銘在會
後表示，會面體現中央對香港法律界意見
的重視，以及對香港作為法治社會的肯
定，會面期間氣氛熱烈，大家交流坦誠，
而他們也向夏寶龍報告了包括基本法二十
三條立法在內的近期法律界關心的議題。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央港澳工作
辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍
昨日繼續考察地區治理的最新情況，到黃大仙與
地區人士一起喝早茶，視察民情並了解當區情
況，並就地區民生議題互動交流。多位香港地區
人士昨日接受香港文匯報訪問時表示，夏寶龍主
任連續兩天與地區人士見面，顯示中央對香港完
善地區治理後地區工作的重視和期望，他們對此
深受鼓舞。他們表示，會充分發揮自己熟悉地區
的優勢，協助政府做好服務市民的地區網絡，透
過深耕細作的工作，獲得市民的支持和信任，為
市民謀幸福。
深水埗區議會議員劉佩玉表示，夏寶龍主任考
察調研香港的行程，反映了中央對香港地區民生

工作的重視，突顯中央時刻關心香港市民福祉，
希望特區政府攜手地區人士、社會各界盡快解決
基層市民的急難愁盼。
身為深水埗區議員和關愛隊隊長，她深感責任

重大，認為必須要做好政府和市民的好幫手，在
劏房問題嚴重的深水埗，為了讓居於劣質劏房的
居民盡快改善居住環境，他們主動協助劏房戶參
觀或入住過渡性房屋；亦為獨居長者、單親家庭
等勢弱社群進行家居小維修等，幫助他們解決日
常生活的困難，而在政府推出新政策時，亦會積
極宣講，做好「上情下達、下情上報」。
九龍城區議員左滙雄表示，會積極建立並落實
好關愛隊工作，通過與民政處、區議會、「三
會」、區內的社區組織、居民團體等建立緊密聯

繫，了解社區的需求，定期舉辦社區活
動，發揮好凝聚社區資源和力量的作
用。
他亦會努力在區議會中發揮好政府好

助手、市民好幫手的積極作用，就影響
區內居民福祉的事宜，以及區內公共設
施及服務的提供和使用，向政府提供意
見，為切實排解民生憂難建言獻策。

區議員：深耕細作 收集民意
油尖旺區議會議員葉傲冬表示，身為

區議員要切實做到「上情下達、下情上報」，而
做好有關工作必須靠深耕細作地區工作。他會進
一步要求自己更主動接觸市民，廣泛充分收集民

意，幫助政府了解市民心聲，把握社會脈搏，並
積極協助政府做好施政，做特區政府和市民之間
的橋樑紐帶，展現地區治理工作的新氣象。

連續兩天見地區人士 顯中央重視港地區工作
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◆夏寶龍在黃大仙區與地區人士見面並共進早餐。
中央港澳辦網站圖片

◆◆夏寶龍與香港大律師公會和香夏寶龍與香港大律師公會和香
港律師會代表座談港律師會代表座談。。
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正在香港考察調研的中央港澳工作辦公室主

任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日早

上來到黃大仙一間酒樓「嘆茶」，就像香港普

通市民的日常生活一樣。在進入包廂之前，夏

寶龍與其他坐在大堂「嘆茶」的市民笑着揮手致意。在場市民

表示，雖是匆匆一面，但感到十分親切。也有不少市民雖未親

眼見到夏寶龍，但都十分熱情地說：「歡迎夏主任來！」

酒樓7時開門，已有茶客如常前往飲茶。坐在另一邊包間

內的梁太太向香港文匯報記者表示，雖沒能親眼見到夏寶

龍，但知道他來到黃大仙區，相信是關心區內情況，她希

望中央一如既往地支持香港搞好經濟和民生，「有祖國的

支持，對香港最好。」

早上8時到酒樓飲早茶的盧先生表示，很遺憾未能親眼見

到夏寶龍，「當時酒樓的工作人員服務如常，唔知有大人

物來到。」

蔡女士昨日約9點來飲茶，她是從新聞上得知原來自己與

夏寶龍在一間酒樓飲茶，「作為區內居民，大家都很歡迎

夏主任來香港，特別是來到黃大仙區，大家希望香港經濟

好。現時區內市道都普通、比較淡靜，好在黃大仙祠就很

熱鬧，也有很多內地遊客來。」

黃大仙區居民鄭先生關注夏寶龍的考察行程，透過新聞

得知夏寶龍來到家附近的酒樓飲茶，他讚夏主任很親民。

鄭先生約9時半到了酒樓，「我平時都來吃，這裏的價格算

是較平。」與其他居民一樣，鄭先生都歡迎夏寶龍來香港

考察調研。

有酒樓職員向香港文匯報記者透露，夏寶龍一行人主要

吃點心，包括燒賣、蝦餃、鹹水角等。據多位市民介紹，

這間酒樓的價錢較平，而且質素不錯，希望夏主任喜歡。

市民知道中央對香港關心就滿足
記者現場所見，這些住在獅子山下的市民對夏主任的到

來，心中、眼中都是熱情歡迎的，但不會多作打擾，而是

知道中央對香港的關心就滿足了。 ◆香港文匯報記者 康敬
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杜淦堃表示，本次會面是一年之內第三
次同夏寶龍等官員深入交流，充分展

示中央對香港的關懷和肯定。對於正在進行
公眾諮詢的二十三條立法問題，杜淦堃表
示，社會對法律條文有不同看法，體現香港
仍然是多元社會，言論自由受到保障，希望
立法能維護國家安全的同時，也保障香港市
民按基本法享有的權利。他並說，今次是一
年內第三次與夏寶龍見面，反映中央對香港
法律界及司法制度的重視，形容會面坦誠。

夏寶龍支持外商續在港投資
陳澤銘表示，夏寶龍來港考察凸顯國家對
香港法律制度及法治社會的肯定。會面期間
氣氛熱烈，他有反映律師會不同會員的意
見，以及討論到二十三條立法的過程。他又
提到，香港有超過1,400多名註冊海外律師
及約70間海外律師事務所營運，夏寶龍支
持香港維持國際化的優勢，支持外商繼續在
港投資。
儘管兩人未有透露這次閉門會議的詳情，
但他們一致形容，夏寶龍耐心傾聽法律界人
士的意見。而大律師公會和律師會有關二十
三條立法的書面意見書將於公眾諮詢期結束
前提交，屆時兩個法律界組織會繼續向商

會、投資者和市民做好解說工作。

議員倡法律界共同促進由治及興
港區全國人大代表、立法會議員黃英豪昨
日接受香港文匯報訪問時表示，夏寶龍主任
與法律界代表見面，充分顯示中央對香港的
法治高度重視。中央強調「一國兩制」方針
「長期不變」，高度重視香港的司法和法
治，將有利於保持香港國際金融和商貿中心
的地位。
他認為，香港大律師公會和香港律師會，
除了發揮專業團體的作用之外，還應該主動
向境外各地同業正確地介紹香港良好的法治
環境。另外，法律界的其他團體也需要一起
維護香港的法治，並積極對外宣傳推廣，共
同促進香港實現由治及興。
法律界立法會議員林新強昨日接受香港文
匯報訪問時表示，夏寶龍主任與香港法律界
代表座談，反映中央非常關注香港法律界的
未來發展，及法律界對基本法第二十三條的
意見。「作為國家唯一的普通法地區，香港
的法律專業可以為國家在國際貿易和國家金
融方面作出特別貢獻。」
他強調，基本法第二十三條是維護國家安
全和穩定香港社會的重要基石，相信香港法

律界的意見對基本法第二十三條的立法工作
極為重要。
全國港澳研究會理事、法學教授傅健慈在
接受香港文匯報訪問時則表示，夏寶龍主任
昨日與法律界代表座談，體現中央高度重視
本港法律界意見，突出中央對香港法治建設
的重視。
他表示，香港的法律制度提供了一個令人有

信心的環境，很多香港律師都懂兩文三語，
具備國際視野和經驗，亦了解內地巿場運
作。香港的法律專業為國際和內地的商貿機
構提供法律服務，具備獨特的優勢。香港的
法律制度、法治、司法獨立，以及強大而獨
立的法律專業都維持不變，他希望香港特區政
府能協助業界與時並進，保持競爭優勢。
執業律師黃巧欣昨日接受香港文匯報訪問

時表示，夏主任在緊湊的考察行程中，抽空
與法律界代表座談，體現中央對香港法律界
和法治建設的重視。身為新一代香港法律
界人士，她認為，香港法律界可以繼續發
揮自身獨特的條件和優勢，貢獻國家發展、
積極聯繫世界其他國家和地區的法律界人
士；也同時要堅持發揮好橋樑的角色，多
面向社會，讓香港市民和各界都更好地理
解香港法治的重要性。
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香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 王俊傑）昨日下午，中央港
澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍與新聞界20
多位代表會面，香港特區行政長官李家超、中央政府駐港聯絡辦主
任鄭雁雄出席。
巴士的報社長盧永雄表示，夏寶龍主任會見新聞界，主要聽取新
聞界反映業內情況，以及對香港社會發展的看法，是重視香港新聞
界的表現。
據他的理解，夏主任希望香港新聞界團結一致，為國家及香港發
展作出貢獻。他形容，整場會面非常正面，夏主任細心聽取各種意
見，業界深受鼓舞。

資深傳媒人：反映中央重視香港傳媒
資深傳媒人、知名專欄作家屈穎妍指出，媒體較能掌握社會脈

搏，所以夏主任這次來港考察特別約見傳媒人，了解香港社會民生
和經濟狀況，表達國家對香港地區治理和經濟發展的關心。
她認為，夏主任很重視輿論戰，尤其在西方鋪天蓋地抹黑我們的
今天，香港媒體更要守好陣地、敢於鬥爭、捍衛真相，用數據和事
實，說好中國故事，說好香港故事。

資深傳媒人、時事評論員馮煒光則提到，夏寶

龍主任上次考察行程緊湊，未有時間會見新聞界代表，今次交流會是
夏主任特地安排，反映國家對香港傳媒業界和輿論陣地的重視。
他續指，夏主任勉勵香港新聞界團結一致，支持特區政府施政，

亦要理性指出和協助解決問題，共同應對越趨複雜的國際形勢。他
形容業界深受鼓舞，而且會議氣氛良好，交流時間亦較原定超出半
小時。

與新聞界代表會面 了解港民生經濟

◆夏寶龍昨
日與本港主
要傳媒的高
層人士和知
名時事評論
員 代 表 會
面。圖為他
與香港大公
文匯傳媒集
團董事長李
大宏握手。

◆夏寶龍昨日早上來到黃大仙一間酒樓「嘆茶」。
香港文匯報記者黃艾力 攝


